



**ARGELIA** El jefe del Estado Mayor pide inhabilitar a Buteflika **P2 Y 3**



**CANADÁ** Asilo para la familia que escondió a Snowden en Hong Kong **P10**

## La carta de López Obrador agita la política española

El ministro de Exteriores español rechaza la misiva, pero asegura que el Gobierno intentará que la relación bilateral no se vea enturbiada

S. CORONA / E. SAIZ / M. ALBEROLA

**México / Jerez / Buenos Aires**  
La polémica por la carta del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en la que pedía al Rey de España que se disculpara por los abusos de la conquista se trasladó ayer a la política española. Desde Buenos Aires, donde se encuentra en viaje de Estado con los Reyes, el ministro de Exteriores español, Josep Borrell, reiteró su rechazo a la misiva. No obstante, el socialista señaló que el Gobierno hará todo lo posible para que las relaciones entre ambos países “no se vean enturbiadas por esta iniciativa desafortunada”. Los partidos de la oposición PP, Ciudadanos y Vox criticaron con dureza la petición del presidente mexicano, que consideran intolerable. Podemos salió en defensa de López Obrador, que advirtió de que no asistirá a los actos por los 500 años de la fundación de Veracruz hasta que se resuelva el asunto. **PÁGINAS 16 A 19**



López Obrador, ayer en una conferencia de prensa en el Palacio Nacional de México. / PEDRO PARDO (AFP)

**Conquista y colonización**  
Enrique Moradiellos **PÁGINA 14**

**ENRIQUE MÁRQUEZ**  
Jefe de la diplomacia cultural  
“Hace 500 años que llegó Hernán Cortés; se puede revisar la historia” **P18**

## Otro apagón masivo vuelve a sumir Venezuela en el caos

A. MOLEIRO / F. SINGER, **Caracas**  
El colapso del sistema eléctrico en Venezuela vuelve a ser el reflejo de la fuerte crisis que vive el país. Los venezolanos se enfrentaron el lunes a un nuevo apagón masivo que se mantenía ayer. Es el segundo en menos de tres semanas. Caracas y 17 Estados volvieron a sumirse en el caos, sin metro, sin actividad comercial y sin clases para los niños. La an-

gustia en la población se extendió aún más con la interrupción de las comunicaciones. El líder chavista, Nicolás Maduro, insiste en la teoría del sabotaje para explicar el fallo eléctrico, mientras el presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, reconocido por más de 50 países como presidente interino, enfatiza la falta de mantenimiento y la dejadez del régimen chavista. **PÁGINA 7**



## El Gobierno de Brasil celebrará el aniversario del golpe de Estado de 1964

Bolsonaro alienta al Ejército a conmemorar la asonada militar

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR  
GIL ALESSI, **São Paulo**  
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, ha decidido celebrar el 55º aniversario que cumple el próximo domingo el golpe militar que, en 1964, enterró la democracia para dar paso a 21 años de dictadura, dejando 434 muertos o desaparecidos oficialmente. La intención del Gobierno del militar retirado es “retomar la narrativa verdadera de la historia”, según afirmó Joice Hasselmann, una de las líderes de su partido en la Cámara de Diputados, en un tuit en el que se refirió al golpe como “orgullo brasileño”. **PÁGINA 6**

## El Supremo falla a favor de los jubilados en Argentina

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**  
La Corte Suprema argentina anunció ayer su decisión de establecer que los pensionistas no deben pagar el impuesto sobre ganancias, lo que constituye un nuevo problema presupuestario para el Gobierno del presidente Mauricio Macri. La decisión beneficiará a medio plazo a unos 300.000 pensionistas. El fallo indica que el Congreso debe legislar en ese sentido. **PÁGINA 8**

## España ordena arrestar a los asaltantes de la Embajada de Corea del Norte

F. J. P. / Ó. L-F., **Madrid**  
La Audiencia Nacional española ha dictado orden de detención internacional contra dos de las diez personas que el 22 de febrero irrumpieron en la Embajada de Corea del Norte en Madrid. El juez los acusa de seis delitos —entre ellos detención ilegal y organización criminal— y sostiene que se llevaron material informático y huyeron a EE UU. **PÁGINA 20**